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Niederschrift 

 

zur 23. Sitzung des Zweckverbandes Tourismusverband Biggesee-Listersee  

am Donnerstag, 12.03.2020, im Rathaus der Gemeinde Wenden,  

Hauptstraße 75, 57482 Wenden 

Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr      Sitzungsende: 18:03 Uhr 

Anwesend waren:  Matthias Scholand (Vorsitzender, Stadt Meinerzhagen) bis 17:40 Uhr 

    Udo Horn (Kreisstadt Olpe) 

    Andreas Molter (Kreisstadt Olpe) 

    Christin-Marie Stamm (Kreisstadt Olpe) 

    Klarissa Hoffmann (Kreisstadt Olpe) 

    Eva Kersting (Hansestadt Attendorn) 

    Alberto Zulkowski (Hansestadt Attendorn) 

    Winfried Richard (Hansestadt Attendorn)    

         

der Vorsteher:   Christian Pospischil (Bürgermeister, Hansestadt Attendorn) 

der stellv. Vorsteher:  Peter Weber (Bürgermeister, Kreisstadt Olpe) 

die Geschäftsführerin: Imke Grotelüschen (Tourismusverband Biggesee-Listersee) 

die Schriftführerin:  Anne Reucker (Tourismusverband Biggesee-Listersee) 

als Gast:   Bernd Clemens (Bürgermeister der Gemeinde Wenden) 

    

Entschuldigt:   Axel Gosmann (Stellv. Vorsitzender, Stadt Drolshagen) 

    Annemarie Hermann (Stadt Drolshagen, als Stellv. von Hr. Gosmann) 

    Frank Burghaus (Hansestadt Attendorn) 

    Susanne Schnatz (Hansestadt Attendorn, als Stellv. von Hr. Burghaus) 

     

Vor Sitzungsbeginn begrüßt Herr Clemens als Bürgermeister und Hausherr die Anwesenden im Rathaus 

der Gemeinde Wenden. Er sei froh, Mitglied im Zweckverband Tourismusverband Biggesee-Listersee zu 

sein, auch wenn Wenden eher ein Industrie- und Gewerbestandort sei. Der Tourismus ist ein weicher 

Standortfaktor, der wichtig für Gäste und Einwohner sei. Hier sei Wenden auf einem guten Weg. Der 

Vorsitzende Herr Scholand stellt die Beschlussfähigkeit sowie die ordnungsgemäße und fristgerechte 

Einladung fest. Die Tagesordnung sieht wie folgt aus: 

Tagesordnung: 

I. Öffentlicher Teil  

1. Amtseinführung und Verpflichtung der noch nicht verpflichteten Mitglieder der 

Zweckverbandsversammlung (Vorlagen- (Drucksachen-) Nr. ZVV 001/2020) 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 28.11.2019 
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3. Bericht der Geschäftsführung 

4. Marketingplan 2020 

5. Bekanntgaben / Informationen 

6. Anfragen 

7. Einwohnerfragestunde 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

       8.  Genehmigung der Niederschrift vom 28.11.2019 

       9.  Bekanntgaben / Informationen 

      10. Anfragen  

   

I. Öffentlicher Teil  

 

1. Amtseinführung und Verpflichtung der noch nicht verpflichteten Mitglieder der 

Zweckverbandsversammlung (Vorlagen- (Drucksachen-) Nr. ZVV 001/2020) 

 

Der Vorsitzende stellt fest, dass in der heutigen Sitzung keine Verpflichtung erforderlich ist.  

 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 28.11.2020 

 

Es ergeben sich keine Ergänzungen oder Änderungswünsche.  

Beschluss: Die Niederschrift vom 28.11.2019 wird genehmigt.  

 

Beratungsergebnis: Einstimmig, eine Enthaltung 

 

3. Bericht der Geschäftsführung 

Frau Grotelüschen hält ihren Bericht anhand einer Präsentation. Diese wird der Niederschrift als Anlage 1 

beigefügt.  

 

Die Abstimmung für den Bigge-Lister-Wanderweg als „Deutschlands Schönster Wanderweg 2020“ in der 

Kategorie Mehrtagestouren ist unter folgendem Link möglich: www.wandermagazin/wahlstudio.  

 

Anschließend präsentiert Frau Grotelüschen die in 2019 umgesetzten Marketingmaßnahmen mittels des 

Marketingplans 2019. Ausführliche Ergebnisse der im letzten Jahr erarbeiteten und umgesetzten 

Maßnahmen sind im Jahresbericht 2019 enthalten, der zu Beginn der Sitzung ausgelegt worden ist.  

Frau Stamm wirft ein, dass die Kurzfilme möglicherweise auch als Kurzeinspieler auf YouTube eingesetzt 

werden könnten, dort müssten mind. 5 Sekunden angeschaut werden. Bei einer Länge von 10-15 Sekunden 

http://www.wandermagazin/wahlstudio
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besteht die Wahrscheinlichkeit, dass sogar die komplette Länge angeschaut würde. Diese 

Werbemöglichkeit sei nicht teuer. Frau Grotelüschen ergänzt, dass die Kurzfilme zunächst für Facebook 

gedacht seien, möchte diese Möglichkeit von YouTube aber ebenfalls prüfen.  

Frau Hoffmann lobt die Kurzfilme zu den verschiedenen Themengebieten, diese seien sehr gut gelungen 

und vielseitig einsetzbar. Herr Pospischil stimmt dem zu und ergänzt, dass die Kurzfilme aus den 

Fotoshootings 2019 der Agentur David & Goliath aus Lüdenscheid entstanden seien.  

Frau Hoffmann hebt ebenfalls lobend die letztjährig umgesetzten Marketingaktivitäten im Bereich Radfahren 

hervor, konkret z. B. die erfolgreiche Radbroschüre oder die Aufkleber mit den QR-Codes für die E-Bike-

Ladestationen.  

Der Vorsitzende bedankt sich für die Präsentation der Geschäftsführung und die Rückfragen der Mitglieder. 

Er übergibt die weitere Sitzungsleitung an den Zweckverbandsvorsteher Herrn Pospischil und verlässt die 

Sitzung.  

 

4. Marketingplan 2020 

 

Frau Grotelüschen präsentiert den neuen Marketingplan 2020 anhand einer Präsentation. Diese wird der 

Niederschrift als Anlage 2 beigefügt.  

Herr Richard fragt nach, ob es Rückmeldungen von Gästen, z. B. zu unternommenen Radtouren, gibt. Frau 

Grotelüschen teilt mit, dass beim Tourismusverband der Kontakt eher vor der Reise zustande kommt, 

Rückmeldungen der Gäste vor Ort seien eher bei den Tourist Informationen zu erwarten. Frau Hoffmann 

ergänzt hierzu, dass die Rückmeldungen vor Ort gering seien. Leider kämen kaum positive Rückmeldungen 

von Gästen, jedoch auch keinerlei negativen. Die Nachfrage nach Prospekten, insbesondere nach der 

neuen Broschüre „Rad-Erlebnis im Natur-Erlebnisgebiet Biggesee-Listersee“, sei sehr groß, vor allem auch 

von Einheimischen.  

Herr Zulkowski findet die Darstellung und Aufarbeitung des neuen Marketingplans sehr gut. Er lobt die 

Arbeit des Tourismusverbandes Biggesee-Listersee, es sei viel geschafft worden.  

Herr Pospischil ergänzt, dass sich der Tourismusverband Biggesee-Listersee nun auf einem Stand befinde, 

der sich wirklich sehen lassen könne. Der jährliche Marketingplan mache die Arbeit dabei wesentlich 

transparenter. Beim Facebook-Auftritt sehe er noch Verbesserungspotential hinsichtlich der Anzahl der 

Freunde. Möglicherweise könne man mit dem neuen Bildmaterial auch auf Instagram einsteigen.  

Der Zweckverbandsvorsteher bedankt sich für die Präsentation der Geschäftsführung und die Rückfragen 

der Mitglieder. 
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5. Bekanntgaben / Informationen 

 

Herr Pospischil berichtet, dass seit der letzten Zweckverbandsversammlung in 2019 eine Ausweitung des 

Stellenplans von 2 auf 2,5 Personalstellen geschaffen worden sei. Frau Reucker habe ihre Stelle auf eine 

halbe Stelle reduziert. Die Ausschreibung sei bereits erfolgt, die Bewerbungsgespräche seien für die KW 

12 angesetzt. Es wurden 8 Bewerber/innen eingeladen.   

Frau Grotelüschen gibt die Termine der nächsten Zweckverbandsversammlungen bekannt: 

Montag, 15. Juni 2020  16:00 Uhr Rechnungsprüfungsausschuss Attendorn 

     17:00 Uhr Zweckverbandsversammlung Attendorn 

Dienstag, 06. Oktober 2020  17:00 Uhr Zweckverbandsversammlung Drolshagen 

Donnerstag, 10. Dezember 2020 17:00 Uhr Zweckverbandsversammlung Ort noch offen 

 

6. Anfragen  

Es ergeben sich keine Anfragen.  

 

7. Einwohnerfragestunde 

Es ergeben sich keine Anfragen.  

Der Zweckverbandsvorsteher beendet die Sitzung um 18:03 Uhr. 

 

Attendorn, 12.03.2020 

Der Vorsitzende der         Der Zweckverbandsvorsteher  Die Schriftführerin 
Zweckverbandsversammlung               Im Auftrag  
     
 
 

Matthias Scholand                     Christian Pospischil    Anne Reucker  


